

SILLÓN No. 35
CARLOS LEAÑEZ SIEVERT

RAFAEL BADELL MADRID
INDIVIDUO DE NÚMERO

El sillón No. 35 ha sido ocupado desde su creación por cinco personas. El primero fue Laureano Vallenilla Lanz, quien ocupó el sillón por 11 años, desde 1925 hasta 1936. Lo sucedió el Dr. Simón Planas Suárez, quien estuvo en el sillón No. 35 por un período de 29 años, desde 1938 hasta 1967. El tercer ocupante fue el Dr. Numa Quevedo, desde su incorporación en 1968 hasta 1981, durante 13 años. Al Dr. Numa Quevedo lo sucedió el Dr. Carlos Sosa Rodríguez, por un período de 15 años, desde su incorporación en 1982 hasta 1997. El actual ocupante del sillón No. 35 es el Dr. Carlos Leñez Sievert, electo el 18 de noviembre de 1997.

I. LAUREANO VALLENILLA LANZ



Laureano Vallenilla Lanz fue electo en la sesión extraordinaria del 25 de marzo de 1925, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 1° de la Ley Sobre Academia de Ciencias Políticas y Sociales del 30 de junio de 1924. Laureano Vallenilla Lanz murió el 16 de noviembre de 1936 y lo sucedió el Dr. Simón Planas Suárez.

Laureano Vallenilla Lanz nació en Barcelona el 11 de octubre de 1870. Hijo de José Vallenilla de la Cova y Josefa María Lanz.¹ Fue educado por Don Bernardo Baute; en sus años de infancia se dedicó a la práctica del violín.² En 1883 el

¹ Héctor Parra Márquez, “En elogio de Don Laureano Vallenilla Lanz. Discurso de orden pronunciado por su autor, el 18 de noviembre de 1955, en el paraninfo del Palacio de las Academias, con motivo de la colocación, en el salón de sesiones de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales, del retrato de su antiguo individuo de número, Don Laureano Vallenilla Lanz”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 22, número 8, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1956.

² *Ibidem*, pp. 66-68.

joven Laureano Vallenilla Lanz inició sus estudios secundarios y de filosofía bajo la dirección de su padre, quien era profesor de la materia. Más adelante, fue redactor junto Manuel Octavio Romero Sánchez, Pedro Miguel Reyes, Manuel Segundo Sánchez del diario de gran auge en la región oriental “*La Nueva Era*”.³

Luego de haber obtenido su título de bachiller en 1886, se trasladó a Caracas y comenzó a estudiar ingeniería en la Universidad Central de Venezuela, sin embargo, no culminó sus estudios y regresó a su pueblo natal, donde continuó cultivando sus conocimientos en las ciencias sociales, especialmente sociología e historia, junto a su padre, y tras el fallecimiento de este, con su hermano Baltazar.⁴

En 1892 Laureano Vallenilla Lanz ejerció su primer cargo público como Primer oficial de la aduana de Guanta; dos años después, en 1894, fue designado secretario privado del general Nicolás Rolando, jefe civil y militar del estado Anzoátegui.⁵

Siendo todavía muy joven Laureano Vallenilla Lanz se perfiló como uno de los mejores exponentes de la Venezuela ilustrada, demostrándolo así en sus artículos publicados el periódico “*Linterna Mágica*” que tuvo gran circulación en Caracas. Fue colaborador en importantes revistas como *El Ciudadano*, *El Monitor Liberal*, *El Tiempo*, *El Pregonero* y *El Cojo Ilustrado*.

En 1897 Laureano Vallenilla Lanz se radicó definitivamente en Caracas y pasó a ocupar el cargo de secretario privado del general Zoilo Bello Rodríguez, presidente de la Cámara de Diputados y luego Ministro de Relaciones Interiores.⁶

Vallenilla Lanz también intervino en la política como militante del Partido Liberal. En 1902 fue llevado a prisión por ser considerado sospechoso por conspiración contra el gobierno de Cipriano Castro, en la cual se encontraban involucrados sus hermanos Baltazar y Agustín, quienes fueron encarcelados en el castillo de San Carlos en el estado

³ *Ibidem*, pp. 68-70.

⁴ *Ídem*.

⁵ Individuos de Número. Sillón No. 35 Don Laureano Vallenilla Lanz. Academia de Ciencias Políticas y Sociales. Disponible en: <https://www.acienpol.org/venumero/don-laureano-vallenilla-lanz/>

⁶ Individuos de Número. Sillón No. 35 Don Laureano Vallenilla Lanz, ob. cit.

Zulia. Años más tarde, una vez derrotada la revolución, Vallenilla Lanz logró con sus intervenciones en la prensa nacional la libertad de sus hermanos.

Vallenilla Lanz fue Cónsul de Venezuela en Ámsterdam; posteriormente en la ciudad de Santander, España. En 1903 se trasladó a París donde residió por varios años. En 1906, contrajo nupcias con María Planchart Lovera. De su matrimonio nacieron Laureano, María Luisa y Josefina Vallenilla.⁷

A su regreso a Venezuela, en el año 1910, continuó su carrera de escritor y periodista en los más importantes periódicos del país. Fue Superintendente de Instrucción Pública en 1910; secretario del Congreso de Municipalidades desde 1911 hasta 1913 y director del Archivo Nacional desde 1913 hasta 1915; director del periódico *El Nuevo Diario* desde 1915 hasta 1931; fue electo Senador por el Estado Apure en 1916, llegando a ser presidente del Senado en los años 1920, 1923, 1930 y 1931.

En el año 1916 falleció su esposa y posteriormente contrajo segundas nupcias con Carmen Luisa Blanco Lecuna quien murió en un trágico accidente automovilístico.⁸

En 1918 se incorporó como miembro de la Academia Nacional de la Historia y fue su director entre los años 1924 y 1927. Fue también miembro de la Real Academia Española de Historia.

Fue electo Individuo de Número de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales en la sesión extraordinaria del 25 de marzo de 1925 y se incorporó el 25 de abril de 1925. Fue también miembro de la Academia Venezolana de la Lengua Correspondiente de la Real Academia Española, donde ocupó el sillón "O".

Entre las obras de Vallenilla Lanz destacan: *"Influencia del 19 de abril de 1810 en la independencia suramericana"*; *"El gendarme necesario"*; *"La guerra de independencia fue una guerra civil"*; *"Causas de Infidencia"*; *"Cesarismo democrático"* (1922); *"La Ciudad Colonial"*; *"La Psicología de Nuestros Partidos Políticos"*; *"Los Prejuicios de Clase"*; *"Las Castas Coloniales"*; *"La Influencia de los Viejos Concep-*

⁷ Héctor Parra Márquez, "En elogio de Don Laureano Vallenilla Lanz...", ob. cit., p. 74.

⁸ Héctor Parra Márquez, "En elogio de Don Laureano Vallenilla Lanz...", ob. cit., p. 85.

tos”; “1870-1914”; “Notas Preliminares para una Psicología Política del Pueblo Venezolano”; “Las Autonomías Seccionales”; “Estudio Histórico sobre Coto Paúl”; “Apuntaciones respecto a Páez”; “La Fusión Democrática”; “El Sentido Americana de la Democracia”; “Críticas de Sinceridad y Exactitud” (1921); “Disgregación e Integración” (1930).

En 1931 Laureano Vallenilla Lanz fue nombrado Ministro plenipotenciario de Venezuela en París, donde representó a Venezuela en la inauguración de la Estatua del Libertador.⁹ Murió en París el 16 de noviembre de 1936. Su retrato fue colocado en el salón de sesiones de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales en un acto celebrado el 18 de noviembre de 1955.

II. SIMÓN PLANAS SUÁREZ

Simón Planas Suárez fue electo para ocupar el sillón No. 35 en la sesión ordinaria de 15 de marzo de 1937 y se incorporó el 15 de julio de 1938, con un discurso intitulado “*La soberanía popular y el concepto moderno del Estado*” que fue contestado por el académico Dr. Alejandro Urbaneja. Murió el 3 de marzo de 1967.

Simón Planas Suárez nació el 14 de diciembre de 1879 en Caracas. Hijo de Ricardo Planas Torres y de Inés Suárez. Fue bisnieto de Bernabe Planas, el primer gobernador de la Provincia de Barquisimeto y nieto de Simón Planas, quien fue Ministro del Interior de Justicia durante el gobierno de José Gregorio Monagas y suscribió en el año 1854 el Decreto Ejecutivo que estableció la libertad de los hombres esclavos. Contrajo matrimonio con la dama salvadoreña Angelina Yúdice Rossi, de cuyo matrimonio nació en 1910 Simón Planas Yúdice, fallecido a los tres días de su nacimiento.¹⁰



⁹ Véase Fundación Polar, “Vallenilla Lanz, Laureano”, ob. cit., Héctor Parra Márquez, “En elogio de Don Laureano Vallenilla Lanz...”, ob. cit., p. 85.

¹⁰ Efraín Schacht Aristeguieta, “Panegírico pronunciado por el individuo de número Dr. Efraín Schacht Aristeguieta en la sesión solemne celebrada por la Academia de Ciencias Políticas y Sociales el 2 de mayo de 1972 con motivo de desvelizarse el busto en mármol del Dr. Simón

Simón Planas Suárez cursó sus estudios de derecho en la Universidad Central de Venezuela y obtuvo el título de doctor en ciencias políticas y sociales en 1904; posteriormente se especializó en derecho internacional público.

Desde 1904 hasta 1924, Simón Planas Suárez fue Ministro Plenipotenciario de Venezuela en Austria, Italia, Grecia, Holanda, Hungría, Portugal, Rumania y Yugoslavia; miembro del Tribunal Arbitral Mixto Franco-Húngaro; Ministro en Venezuela por el Gobierno de Nicaragua; y fue también representante de Venezuela en litigios fronterizos.¹¹

En la sesión ordinaria del 15 de marzo de 1937 Simón Planas Suárez fue electo para ocupar el sillón No. 35 en sustitución de Laureano Vallenilla Lanz. En su trabajo de incorporación intitulado “*La soberanía popular y el concepto moderno del Estado* instó a la elaboración de un Proyecto de Constitución inspirada en la ideología del Libertador, “*para dar lugar a un Pacto Fundamental que satisfaga las exigencias democráticas, iluminado por la Justicia, basado en el derecho natural, la tradición histórico-política de la República y pleno, (...), de la recordación del hasta hoy superado patriotismo del Padre de la Patria*”.¹²

Simón Planas Suárez además fue miembro de la Academia Venezolana de la Lengua donde ocupó el sillón H, a la cual se incorporó en el año 1953 con un trabajo intitulado “*Defensa del lenguaje castellano en Venezuela*”.

El Dr. Simón Planas Suárez fue miembro también de importantes corporaciones e instituciones internacionales. Fue miembro titular y luego miembro honorario del Instituto de Derecho Internacional; miembro y profesor de la Academia Internacional de La Haya; del Instituto Argentino de Derecho Internacional; de la Real Academia de la Historia de Madrid; de la Unión Jurídica Internacional; de la Real Aca-

Planas Suárez” en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 32, número 50-51, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1972.

¹¹ Véase Venezuela en Retrospectiva, “Dr. Simón Planas Suárez”, Venezuela en Retrospectiva. Disponible en: <https://venezuelaenretrospectiva.wordpress.com/2020/01/12/dr-simon-planas-suarez/> y Efraín Schacht Aristeguieta. Efraín Schacht Aristeguieta “Panegírico pronunciado por el individuo de número Dr. Efraín Schacht Aristeguieta...” ob. cit., 83-85.

¹² Alejandro Urbaneja “Contestación del doctor Alejandro Urbaneja al Dr. Simón Planas Suárez”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1938. p. 56.

demia de Ciencias Morales y Políticas de Española Academia de Jurisprudencia y Legislación de Barcelona. Fue también miembro fundador y titular del Instituto Hispano-Luso-Americano-Filipino de Derecho Internacional; de la Academia Diplomática Internacional; de la Academia de Legislación de Tolosa; miembro correspondiente extranjero de la Academia Colombiana de Jurisprudencia; miembro correspondiente de la Academia Americana de Ciencias Políticas y Sociales de Filadelfia; miembro honorario del Ilustre Colegio de Abogados de Lima; socio de la Orden del Instituto de Abogados Brasileños; socio de la Asociación de Derecho Internacional de Londres; miembro de la Sociedad de Jurisprudencia y Economía Comparadas de Berlín; de la Unión Internacional de Derecho Penal de Berlín y del Tribunal Arbitral Mixto Franco-Húngaro.¹³

En 1953 Simón Planas Suárez manifestó junto con su esposa, el deseo de donar sus bienes a la Cruz Roja Venezolana y determinó en su testamento la constitución de la Fundación “Inés Suárez de Planas”, la cual puso bajo la administración de la Universidad Católica Andrés Bello. De igual forma, donó a la Universidad Católica Andrés Bello su biblioteca personal, especialmente valiosa y útil para la juventud con vocación en el derecho internacional.¹⁴

La destacada labor del Dr. Simón Planas Suárez lo hizo merecedor de diversas condecoraciones, entre ellas: la Gran Cruz de San Silvestre, de la Santa Sede; Cruz de George I, de Grecia; Comendador de la Legión de Honor, Honor y Mérito, de Chile; Gran Oficial del Libertador; Orden de la Corona de Italia; Orden de Isabel la Católica; de Alfonso XII; Orden del Sol de Perú; Orden de Nuestra Señora de la Concepción de Villa Vicosa; Caballero de la Real Orden Militar de Nuestro Señor Jesucristo y muchas otras. Fallece en Caracas el 3 de marzo de 1967.¹⁵

Simón Planas Suárez fue un destacado y reconocido internacionalista autor de una extraordinaria obra escrita, en la cual se destacan los siguientes estudios: “*El conflicto venezolano europeo. Estudios de Derecho Internacional*” (1903); “*Tratado de Derecho Internacional Pri-*

¹³ *Ibidem*, pp. 80- 81.

¹⁴ *Ibidem*, pp. 95-96.

¹⁵ Véase Venezuela en Retrospectiva, “Dr. Simón Planas Suárez”, ob. Cit.

vado” -dos volúmenes- (1916); “*Los Extranjeros en Venezuela. Su condición ante el Derecho Público y Privado*” (1917); “*La Sociedad de las Naciones Unidas y la Conferencia de Barcelona sobre Comunicaciones y Tránsito*” (1920); “*La Doctrina de Monroe y la Doctrina de Bolívar*” (1924); “*La política europea y la Sociedad de las Naciones. Una advertencia a la América*” (1935); “*Rumbos Liberales*” (1939); “*La solidaridad americana. Historia y crítica de la época presente*” (1945); “*Una desastrosa negociación diplomática. El tratado sobre fronteras y libre navegación de los ríos venezolanos*” (1949); “*Páginas de preocupación y patriotismo*” (1950); “*El asilo diplomático. Estudio jurídico y político sobre este execrable uso latinoamericano, destructor de la Soberanía nacional y de la cordialidad internacional*” (1953); “*Venezuela soberana. Panamericanista, no regionalista*” (1954); “*Historia de la Orden Libertador*” (1955); “*Sobre la existencia de la Orden del Libertador y de la Orden de Boyacá*” (1955); “*Páez, restaurador de la Independencia y de la República de Venezuela en 1830*” (1957); “*La Sociedad de las Naciones del Tratado de Versalles, una Institución inútil y peligrosa para Iberoamérica*” (1958); “*Estudios de Derecho Internacional, Las Intervenciones. Reclamaciones de extranjeros. Denegación de Justicia. El Recurso diplomático. Nacionalidad y naturalización*” (1959); “*Política Internacional y Panamericanismo ideal*” (1959); “*En el Panteón Nacional. La última proclama de Bolívar a los colombianos y el escudo de la antigua Colombia en la tribuna*” (1959); “*Los principios americanos de política internacional y la Doctrina de Monroe*” (1959); “*Problemas venezolanos. El Estado y la Iglesia. Necesidad de una Ley de Cultos*” (1960); “*Disertaciones y escritos*” (1961); “*Cuestiones Internacionales y políticas*” (1962).¹⁶

El académico Simón Planas Suárez murió en Caracas el 3 de marzo de 1967. El busto en mármol de Simón Planas Suárez se encuentra en los pasillos de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales desde el 02 de mayo de 1972. Fue sucedido en el sillón No. 35 de la Corporación por el Dr. Numa Quevedo.

¹⁶ Efraín Schacht Aristeguieta “Panegírico pronunciado por el individuo de número Dr. Efraín Schacht Aristeguieta...” ob. Cit., pp. 86-87.

III. NUMA QUEVEDO

El Dr. Numa Quevedo fue electo en la sesión de 31 de mayo de 1967 y se incorporó el 3 de octubre de 1968 con un discurso intitulado “*La guerra a muerte: camino de la libertad y fuente de derecho*”, contestado por el académico Héctor Parra Márquez. Murió el 6 de febrero de 1981.



Numa Quevedo nació en Trujillo el 30 de julio de 1908. Hijo del escritor y jurista Inocente de Jesús Quevedo y de doña Ana Fronilde Anzola Añez. Inició sus estudios primarios y parte de los secundarios en su ciudad natal, en el Colegio Federal de Varones de Trujillo, y luego de trasladarse a la ciudad de Caracas recibió el título de bachiller con una tesis intitulada: “*La Filosofía, su Importancia y Utilidad. Sus Relaciones con las Demás Ciencias. Progreso de la Filosofía*”. Seguidamente, cursó estudios de derecho en la Universidad Central de Venezuela donde obtuvo el título de doctor en ciencias políticas, a los 22 años, el 18 de septiembre de 1930, después de presentar su brillante tesis titulada “*Condiciones del Extranjero de la Antigüedad, en la Edad Media y en el Derecho Moderno*”.¹⁷

Numa Quevedo fue secretario de la Universidad Central de Venezuela desde 1931 hasta 1935; secretario de la Sala de Casación de la Corte Federal y de Casación desde 1936 hasta 1941. Fue Diputado por el estado Trujillo al Congreso Nacional desde 1937 hasta 1940, reelecto en 1941.¹⁸

Entre 1938 y 1941 fue presidente de la Cámara de Diputados y vicepresidente del Congreso Nacional. En 1939 fue presidente del Consejo Supremo Electoral y presidente del Colegio de Abogados del Distrito

¹⁷ Véase Venezuela en Retrospectiva “Doctor Numa Quevedo”. Disponible en: <https://venezuelaenretrospectiva.wordpress.com/2018/06/03/doctor-numa-quevedo/>

¹⁸ Carlos Sosa Rodríguez, “Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma. Discurso de incorporación del Dr. Carlos Sosa Rodríguez. Discurso de contestación Dr. Efraín Schacht Aristeguieta”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982, pp. 7-9.

Federal. En 1941 el Presidente Isaías Medina Angarita lo designó Ministro del Trabajo y Comunicaciones y en el mismo año lo designó Presidente del Estado Trujillo, cargo que ejerció desde 1941 hasta 1945.¹⁹ En este período Numa Quevedo realizó una importante labor cultural; fundó el Ateneo de Trujillo y el periódico *Presente*.

Luego del golpe militar del 18 de octubre de 1945, Numa Quevedo se retiró de la actividad pública y se dedicó al ejercicio de su profesión. Luego del derrocamiento de Marcos Pérez Jiménez fue designado Ministro de Relaciones Interiores. El Presidente Rafael Caldera lo designó Embajador de Venezuela en Colombia, donde estuvo desde 1969 hasta 1974.²⁰

El Dr. Quevedo incursionó en el campo del periodismo como columnista de los diarios “*El Universal*” de Caracas y “*El Tiempo de Bogotá*”. También fue profesor de derecho civil aplicado a la ingeniería y profesor de legislación farmacéutica en la Universidad Central de Venezuela.²¹

Numa Quevedo fue miembro honorario de la Sociedad Bolivariana de Colombia, de la Academia Colombiana de Jurisprudencia, del Centro de Historia de Pamplona, del Centro Bolivariana del Atlántico, de la Asociación Colombiana de Estudios de Política Internacional y Diplomacia y del Movimiento Juvenil Colombiano pro Naciones Unidas; miembro correspondiente de la Academia Colombiana de la Historia, de la Academia Hispanoamericana de Letras de Bogotá, de la Academia de la Historia de Santander y de la Academia de la Historia del Norte de Santander.²²

El Dr. Numa Quevedo fue un excepcional escritor, autor de reconocidas obras de derecho y política, pero además de una magnífica tendencia poética. Sus poemas fueron recogidos en un libro intitulado “*La Fronda Horadada*”, publicado en 1943, y entre sus obras sobre

¹⁹ Eloy Lares Martínez, “Colocación del retrato del Dr. Numa Quevedo en el salón de sesiones de la Academia: palabras del Dr. Eloy Lares Martínez, orador de orden” en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 44, número 113-114, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1988, p. 20.

²⁰ *Ibidem*, pp. 20-23.

²¹ Carlos Sosa Rodríguez, “Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma...”, *ob. cit.*, pp.9-10.

²² Eloy Lares Martínez, “Colocación del retrato del Dr. Numa Quevedo en el salón de sesiones de la Academia...”, *ob. cit.*, p. 23.

derecho y estudios políticos podemos mencionar: “*Disertaciones jurídicas*”; “*Páginas de mi proceso Político y Administrativo*”, publicada en 1946; “*Política y Parlamento*”, publicada en 1951; “*Evocación Cuatricentenaria*”; y, “*El Gobierno Provisorio-1958*”, publicada en 1963; “*Testimonio de la Tierra*”; “*La Meta Posible: Visión Continental*”; “*El Mandato de la Historia*”, publicado en 1971; “*Bolívar, el Mágico Adelantado*”, publicado en 1972, y “*Bolívar, Legislador y Jurista*”, publicado en 1973, que fue su trabajo de incorporación a la Academia Colombiana de Jurisprudencia, publicado luego por la Contraloría General de la República de Venezuela, en 1974; “*Sucre y la Cultura*” escrita con ocasión del sesquicentenario de la creación de Bolivia en 1975.²³

Tomás Polanco Alcántara, quien mantuvo una gran amistad con el Dr. Quevedo, sostuvo que “*Todos quienes le apreciaban coincidían en estimar, como característica fundamental de su personalidad, una rectitud ciudadana admirable que le permitió distinguirse por su lealtad a los principios, su clara visión de lo que significaba ser venezolano, su devoción Bolivariana y una idea, precisa, sin oscilaciones, del sentido de la justicia y del derecho*”.²⁴

Numa Quevedo falleció el 06 de febrero de 1981 y fue sucedido en el sillón No. 35 por el Dr. Carlos Sosa Rodríguez.

IV. CARLOS SOSA RODRÍGUEZ



Carlos Sosa Rodríguez fue electo en la sesión del 15 de julio de 1981 y se incorporó el 15 de julio de 1982 con un discurso titulado “*Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma*”, contestado por el Dr. Efraín Schacht Arisgüeta. Murió el 30 de junio de 1997.

Carlos Sosa Rodríguez nació en Caracas el 30 de abril de 1912. Hijo de Julio Sosa Báez y Ana Teresa Rodríguez Azpúrua. Sus estudios primarios

²³ Carlos Sosa Rodríguez, “Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma...”, ob. cit., pp. 8-9.

²⁴ Tomás Polanco Alcántara, “Colocación del retrato del Dr. Numa Quevedo en el salón de sesiones de la Academia: palabras del Dr. Tomás Polanco Alcántara, presidente de la Aca-

los realizó en el Instituto San Pablo de Caracas y los de primaria superior en París, Francia. Obtuvo el título de bachiller en filosofía en el Colegio La Salle de Caracas en 1929. Seguidamente se radicó en París donde obtuvo el título de doctor en derecho de la Universidad de París en 1935, con un trabajo titulado “*Le Droit Fluvial International et les Fleuves de l’Amérique Latine*”. Posteriormente obtuvo el título de doctor en ciencias políticas y sociales de la Universidad Central de Venezuela y le fue conferido el título de abogado de la República por la Corte Suprema del Distrito Federal. En 1938, contrajo nupcias con doña Yolanda Pietri Pietri, con quien formó una numerosa familia de siete hijos.²⁵

El Dr. Carlos Sosa Rodríguez fue vicepresidente del Colegio de Abogados en 1947; Contralor General de la Nación en 1949, a cuyo cargo renunció luego del golpe de estado de 1947; luego de ello, fue designado Embajador ante el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte entre 1950 y 1952, sin embargo, a dicho cargo también renunció, luego de haberse desconocido la victoria de la oposición democrática en las elecciones de 1952, tras lo cual permaneció exiliado en Madrid desde 1952 hasta 1958.²⁶

Luego del derrocamiento de la dictadura, Carlos Sosa Rodríguez regresó a Venezuela y se reincorporó como diplomático con el cargo de Representante Permanente de Venezuela ante las Naciones Unidas, entre 1958 y 1966, período durante el cual participó en diversas sesiones ordinarias y extraordinarias de la Asamblea General y ejerció funciones como presidente del Grupo Latinoamericano entre 1960 y 1961; vicepresidente de la Asamblea General en el XV período de sesiones de 1969; presidente del Consejo de Seguridad de 1962 y 1963; presidente

demia”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 44, No. 113-114, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982, p. 30

²⁵ Carlos Leáñez Sievert, “Discurso de incorporación del Dr. Carlos Leáñez Sievert y trabajo de incorporación a la Academia de Ciencias Políticas y Sociales: Control Parlamentario”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 66, número 136, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1999, pp. 29.

²⁶ José Gabriel Sarmiento Núñez “Homenaje ofrecido al Dr. Carlos Sosa Rodríguez por el Colegio de Abogados del Distrito Federal: palabras del Dr. José Gabriel Sarmiento Núñez”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 68, número 125, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1992, pp. 132-133.

de la Asamblea General de las Naciones Unidas en el XVIII período de sesiones de 1963.²⁷

Entre 1970 y 1971 Carlos Sosa Rodríguez fue designado Plenipotenciario de Venezuela en las negociaciones con Colombia sobre delimitación de áreas marinas y submarinas.²⁸ Por tan sobresaliente actividad Venezuela le otorgó el Gran Cordón de la Orden del Libertador y la Orden al Mérito en el Trabajo, en su Primera Clase; de igual forma, Carlos Sosa Rodríguez recibió de España la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica; y de Argentina la Gran Cruz de la Orden de Mayo.²⁹

El Dr. Carlos Sosa Rodríguez fue autor de una importante obra escrita. Destacan: “*Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma*” (1982); “*El acta de Washington y el Laudo de París*” (1983) El Dr. Carlos Sosa Rodríguez murió el 30 de junio de 1997 y lo sucedió para ocupar el sillón No. 35 el Dr. Carlos Leáñez Sievert.

V. CARLOS LEÁÑEZ SIEVERT



Carlos Leáñez Sievert es el actual ocupante del sillón No. 35. Fue electo en la sesión ordinaria del 18 de noviembre de 1997. Se incorporó el 05 de octubre de 1999 con un trabajo intitulado “*Control Parlamentario*”, que fue contestado por el académico Tomás Polanco Alcántara.

Carlos Leáñez Sievert es abogado y doctor en derecho público y ciencias políticas de la Universidad Central de Venezuela.

El Dr. Carlos Leáñez Sievert ha tenido una intensa actividad profesional. Ha sido Consultor Jurídico del Ministerio de Agricultura y Cría (1959); Embajador Permanente de Venezuela ante la Oficina Europea de las Naciones Unidas y sus Organismos especializados en Ginebra

²⁷ *Ibidem*, p. 30.

²⁸ *Ídem*.

²⁹ Efraín Schacht Aristeguieta, “Discurso de Contestación por el Dr. Efraín Schacht Aristeguieta al Dr. Carlos Sosa Rodríguez”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982. p. 38.

(1969 y 1970); Jefe de la Oficina de Asesoría Jurídica del Congreso de la República. El presidente Luis Herrera Campins lo designó Procurador General de la República, cargo que ocupó todo su período constitucional, desde 1979 hasta 1984.

Carlos Leáñez Sievert fue profesor de las cátedras derecho administrativo I (entre 1958 y 1971) y de introducción al derecho (entre 1960 y 1976), en la Escuela de Derecho de la Universidad Central de Venezuela. Asimismo, ha sido jefe de la cátedra de historia de las relaciones internacionales contemporáneas en la Escuela de Estudios Políticos y Administrativos de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la Universidad Central de Venezuela; profesor de cursos historiográficos en el departamento de ciencias sociales de la Universidad Simón Bolívar entre 1973 y 1992; director de la Revista Documentos y es miembro fundador de la Asociación Venezolana de Derecho Administrativo desde 1968.

Es autor de las obras: “*Mito y política medieval en la obra de García-Pelayo*” (publicado en la Revista Atlántida de la Universidad Simón Bolívar); “*Seminario de Técnica Legislativa: elaboración técnica legislativa y saberes jurídicos*” (Congreso de la República. Oficina de Investigación y Asesoría Jurídica, 1997); “*La Constitución de 1999: el control parlamentario*” (1999).

BIBLIOGRAFÍA

- FUNDACIÓN POLAR, “Vallenilla Lanz, Laureano”, *Diccionario de Historia de Venezuela*, Editorial FEP, C.A., Fundación Empresas Polar, Caracas, s/f. disponible en: <https://bibliofep.fundacionempresaspolar.org/dhv/entradas/v/vallenilla-lanz-laureano/>
- LARES MARTÍNEZ, Eloy, “Colocación del retrato del Dr. Numa Quevedo en el salón de sesiones de la Academia: palabras del Dr. Eloy Lares Martínez, orador de orden”, *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 44, número 113-114, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1988.
- LEÁÑEZ SIEVERT, Carlos, “Discurso de incorporación del Dr. Carlos Leáñez Sievert y trabajo de incorporación a la Academia de Ciencias Políticas y Sociales: Control Parlamentario”, *Boletín de la Academia de*

Ciencias Políticas y Sociales, Vol. 66, número 136, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1999.

PARRA MÁRQUEZ, Héctor, “En elogio de Don Laureano Vallenilla Lanz. Discurso de orden pronunciado por su autor, el 18 de noviembre de 1955, en el paraninfo del Palacio de las Academias, con motivo de la colocación, en el salón de sesiones de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales, del retrato de su antiguo individuo de número, Don Laureano Vallenilla Lanz”, *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 22, número 8, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1956.

_____, “Contestación del Académico Héctor Parra Márquez” en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 32, número 38, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1969.

PLANAS SUÁREZ, Simón, “Discurso de incorporación a la Academia, del señor Doctor Simón Planas-Suárez. Contestación del Académico señor Dr. Alejandro Urbaneja, el día 15 de Julio de 1938”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas.

POLANCO ALCÁNTARA, Tomás, “Colocación del retrato del Dr. Numa Quevedo en el salón de sesiones de la Academia: palabras del Dr. Tomás Polanco Alcántara, presidente de la Academia”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 44, número 113-114, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982.

_____, “Contestación del Académico Dr. Tomás Polanco Alcántara: trabajo de incorporación: Control Parlamentario”, en *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 66, número 136, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1999.

QUEVEDO, Numa, “Trabajo de incorporación que presenta el Doctor Numa Quevedo a la Academia de Ciencias Políticas y Sociales, como individuo de número. Tema: La guerra a muerte: camino de la libertad y fuente de derecho”, *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 32, número 38, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1969.

SARMIENTO NÚÑEZ, José Gabriel, “Homenaje ofrecido al Dr. Carlos Sosa Rodríguez por el Colegio de Abogados del Distrito Federal: palabras del Dr. José Gabriel Sarmiento Núñez”, *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 68, número 125, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1992.

SCHACHT ARISTEGUIETA, Efraín “Panegírico pronunciado por el individuo de número Dr. Efraín Schacht Aristeguieta en la sesión solemne

celebrada por la Academia de Ciencias Políticas y Sociales el 2 de mayo de 1972 con motivo de desvelizarse el busto en mármol del Dr. Simón Planas Suárez”, *Boletín de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales*, Vol. 32, número 50-51, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1972.

_____, “Discurso de Contestación por el Dr. Efraín Schacht Aristeguieta al Dr. Carlos Sosa Rodríguez”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982.

SOSA RODRÍGUEZ, Carlos, “Las relaciones internacionales como disciplina académica autónoma. Discurso de incorporación del Dr. Carlos Sosa Rodríguez. Discurso de contestación Dr. Efraín Schacht Aristeguieta”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1982.

URBANEJA, Alejandro “Contestación del doctor Alejandro Urbaneja al Dr. Simón Planas Suárez”, Academia de Ciencias Políticas y Sociales, Caracas, 1938.